

1262.4/14

PARTICULAR.

520

# ANDALUCIA LIBRE Y SOCIALISTA



1834

declaracion del comite nacional  
de andalucia de la  
liga comunista revolucionaria



**LCR**  
IV internacional

DECLARACION POLITICA DEL COMITE  
NACIONAL DE ANDALUCIA DE LA LIGA  
COMUNISTA REVOLUCIONARIA

El 4 de Diciembre de 1977 millón y medio de andaluces y andaluzas salieron a la calle combinando un incipiente acto de afirmación Nacional Andaluza, aún con mucho de intuitivo, con la expresión de las reivindicaciones fundamentales de la clase trabajadora: Tierra y Trabajo. La exigencia de "Autonomía" unía estrechamente ambas demandas. Así se manifestaba el proceso por el cual el tradicional sentimiento de marginación y sobreexplotación se iba convirtiendo en conciencia política andaluza plenamente vinculada a la conciencia de la clase. Surgía pues la Nación Andaluza como fruto natural de la ligazón existente entre opresión cultural, explotación de clase y expolio capitalista de un país dependiente condenado a la miseria. La rebelión contra estas tres claves interrelacionadas del subdesarrollo andaluz dió lugar a la extensión de la reivindicación nacional.

El 28-F del 80, expresó la voluntad del Pueblo Andaluz de conformar su identidad nacional frente a la política agresiva y centralista de la burguesía. El triunfo popular del 28-F supuso el principio del fin para la UCD, desatando al tiempo unas fomentadas ilusiones autonómicas que no tomaban en cuenta las reales limitaciones que imponía la Constitución monárquica y centralista. El consenso parlamentario (de la derecha al PCE, pasando por socialdemócratas y andalucistas) dió lugar a un Estatuto limitado y limitador, vacío de contenido y que por lo tanto prefiguraba la subordinación política, y el carácter centralista que se le quería dar a la "Autonomía", en donde lo andaluz quedara limitado al acento de los burócratas y al más desviado folclore.

Precisamente a golpe de mantilla, peineta e Himno Andaluz y sustentado en esas ilusiones ingenuas, el PSOE ganó las primeras elecciones andaluzas, haciendo así posible su carrera hacia el Gobierno español. Andalucía sirvió de trampolín para sentarse en la Moncloa.

• Cuatro años después, podemos afirmar que la Junta de Andalucía no ha dado respuesta a ninguno de los problemas fundamentales que tenía planteado el Pueblo Andaluz. La subordinación al proyecto centralista y la acomodación del PSOE a los planes de la burguesía y el imperialismo le han llevado a realizar una política de derechas contra los intereses de los trabajadores y el Pueblo Andaluz. Toda esa ineficacia se resume bien en la figura de Pepote de la Burbolla: prepotente hasta la chulería, incapaz hasta el ridículo, malaje hasta la repugnancia y centralista hasta el tuétano.

- La desaparición del empleo comunitario y su sustitución por el nuevo subsidio de desempleo, el lanzamiento de una mal llamada Ley de Reforma Agraria que no toca siquiera la propiedad de los grandes latifundistas, y la represión feroz desatada contra los dirigentes sindicales del campo andaluz han sido los tres ejes en los que se sustenta la posición del PSOE sobre el problema de la tierra, centro secular de la conflictividad social y política en Andalucía.

El objetivo es la destrucción del movimiento jornalero y la reconversión del campo andaluz en un sector productivo y más rentable desde la óptica capitalista, en función de las condiciones de la entrada en el Mercado Común Europeo.





QUE DIGA LO QUE QUIERA...



soportar un altísimo grado de militarización (Legión de Ronda, TEAR S. - Fernando, etc.) con el consiguiente peligro para nuestro Pueblo, el gobierno del PSOE ha conseguido imponer su voluntad pro-imperialista con un fuerte porcentaje de votos a su favor.

- ¿Eran realmente votos pro-OTAN, o la consecuencia del tremendo chantaje que el PSOE ejerció con la idea del caos político y económico en caso de victoria del NO?.

Por supuesto nuestro Pueblo, sometido al terrorismo económico que representa el paro, fué sensible a éste chantaje, conociendo además un clima de desorientación política, de debilidad en la capacidad movilizadora del conjunto de movimientos sociales debido a la política de colaboración de clases del propio PSOE y del PCE y, singularmente, el retroceso de la conciencia nacional, con lo que disminuía la capacidad de autodefensa del Pueblo Andaluz, frente al tremendo chantaje del que ha hecho gala el PSOE en su desmesurada campaña pro-atlantista.

Sin embargo, la capacidad de movilización que ha logrado levantar el Movimiento Pacifista y el papel que hemos desempeñado las organizaciones y colectivos de la izquierda revolucionaria, abren la posibilidad real para un avance profundo de las posiciones revolucionarias en la sociedad andaluza. Para ello es vital el fortalecimiento

to del Movimiento por la Paz y demás movimientos contra el Sistema, posibilitando que se sumen a él cada vez más sectores sensibilizados frente a la barbarie del negocio de la guerra y que encuentren en el Movimiento condiciones y medios para enriquecerse en la lucha.

## ***Elecciones Autonomicas y Generales***

El adelantamiento de las Elecciones Generales y su coincidencia con las Andaluzas demuestran una vez más el caracter secundario y subordinado que el PSOE concede a Andalucía. Así, piensan aprovechar su reciente éxito en el Referendum y ofrecer una imagen de modernidad asentada en su capacidad financiera para hacer una gran campaña de marketing publicitario, amparándose en la incapacidad de los partidos de derechas, recorridos por una grave crisis política.

## ***Convocatoria por Andalucía: la izquierda del sistema***

En este contexto, el proyecto del PCA "Convocatoria por Andalucía", reconvertido ahora en "Izquierda Unida", pretende capitalizar electoralmente para la izquierda reformista los resultados del NO en el referendum. Este proyecto quiere aparecer como unificador de la izquierda, intentando capitalizar el evidente desencanto que la política derechista del PSOE crea en grandes sectores de la población y el espacio electoral que éste parece propiciar.

El PCE pagó con una grave crisis su esfuerzo por estabilizar el Estado Burgués en el Estado Español, propiciando pactos sociales, política de consenso, apoyando una constitución centralista y derechista, sosteniendo la represión sobre el nacionalismo radical vasco en nombre del reaccionario "anti-terrorismo", posibilitando,

en fin, una transición política dirigida por la derecha. Un PCE (en cuya dirección convivían entonces Carrillo, Sartorius, Ignacio Gallego y Tamames) que minó repetidamente la capacidad de resistencia del movimiento obrero en el que él mismo estaba, abriendo así el camino de su propia crisis como partido.

Ahora su coalición disfraza un intento de reconstrucción del PCE, sin variar en profundidad la línea política que le llevó a su disgregación. El programa del PCA, las declaraciones de Anguita, el acercamiento a organizaciones de política ambigua, como la Federación Progresista, se corresponden con la idea de recuperación de una izquierda reformista que acepte jugar en los límites que le impone el sistema capitalista y por lo tanto no lo cuestione.

Una estrategia de este tipo supone sobre todo la renuncia a la movilización, si no es en un terreno estrictamente simbólico y controlado, y su subordinación a la política en el parlamento. Las consecuencias de esta forma de hacer las cosas, las lleva soportando el Pueblo Andaluz desde hace mucho tiempo y fruto de ello es la debilidad de los sindicatos frente a la reconversión y al paro; el aislamiento en que se encuentra el combativo movimiento jornalero y la pérdida de ilusión de miles de luchadores/as del propio PCA. Ni siquiera la idea de que escaños reformistas pueden servir de ayuda a la resistencia de los movimientos, tiene fundamento en ningún sentido, la experiencia de Italia (modelo confesado de la dirección del PCE), nos muestra como pese a un 30% de representación parlamentaria (o bien lejos de las posibilidades del PCE) se impone la política de austeridad, capitalista y antiobrera, y como sólo las movilizaciones de masas sirven para tambalearla, mientras el parlamentarismo reformista frena o boicotea estas acciones.

La aparición divisoria de las Mesas Pro-Referendum y de las Plataformas Cívicas más tarde, constituyen también un buen ejemplo de hasta que punto este tipo de política electoralista, choca -- con la creación y existencia de fuertes movimientos autónomos de rebeldía y de que forma las maniobras reformistas son un obtáculo en la consolidación de una lucha eficaz contra el sistema.

La participación del PCPA en este proceso electoralista arroja luz sobre su real naturaleza política. Han bastado las primeras elecciones desde su constitución, para que se archiven convenientemente los argumentos que sirvieron en su día para atraer a la militancia que se separaba del PCE por su curso derechista y creía encontrar en el PCPA una alternativa eficaz para su lucha. Su entrada en Convocatoria por Andalucía-Izquierda Unida, les supone de hecho aparecer en un proyecto hegemónico por los que hasta ayer llamaban (euro-revisionistas) y se han hecho, según los métodos que el propio PCPA caracterizaba en sus textos como de "pasteleo".

## *Las tareas de los revolucionarios*

Conseguir la Soberanía Nacional plena de nuestra Nación, ejercer el derecho a la Autodeterminación Nacional y construir una Andalucía que libre y soberanamente defina que lazos quiere mantener con el resto de Naciones del Estado Español, es uno de los ejes estratégicos de los comunistas revolucionarios andaluces. Este objetivo se une íntimamente con la lucha por romper el modelo de dependencia y subdesarrollo que el capitalismo español e imperialista ha impuesto históricamente a nuestra Nación Andaluza. Emancipar a la clase trabajadora y a una nueva sociedad si son acompañados por la liberación de la Mujer de la dominación patriarcal.

La consecución de estos fines, no se resuel

ve ni se juega en un día cada cuatro años, y el avance del movimiento obrero y popular se da en base a su capacidad de organización y movilización día tras día .

Es por eso, por lo que, para la L.C.R asentar - las bases de esa actividad frente a los problema de Andalucía, es su principal objetivo. Consolidar las organizaciones del movimiento pacifista andaluz, avanzando en su capacidad de actuación, demostrada en torno al Referendum, es esencial - en la batalla contra el imperialismo y su organización: OTAN. En una Nación como Andalucía, en - constante peligro por la presencia de tropas y - bases imperialistas, reforzar la Coordinadora de Organizaciones Pacifistas de Andalucía juega un papel central en los objetivos de los comunistas revolucionarios. Mantener el caracter autónomo - del movimiento y extenderlo creando organismos - antimilitaristas que se enfrenten a la barbarie de una sociedad autoritaria, basada en el suicida negocio de la guerra, será una de nuestras tareas prioritarias, así como también aumentar la solidaridad activa con la Nicaragua Sandinista , con el FMLN Salvadoreño, la URNG Guatemalteca y en general con todos los pueblos en lucha contra la tiránica dominación imperialista o burocrática, como jercicio real de internacionalismo. Movilizarse contra el continuo deterioro medioambiental y la degradación ecológica provocada por la rapiña capitalista, que se acentúa con la entrada en la CEE es fundamental, porque destruye las condiciones vitales de existencia, hipotecar do su propio futuro.

La masificación de las escuelas, el analfabetismo, el abandono de la cultura andaluza son un rasgo más de la ineficacia de la Administración Socialista. Proyectos como el de educación de adultos sólo sirve para hacer electoralismo , a pesar de la voluntad de los-as enseñantes, que a su vez se tienen que enfrentar con proyectos -

de jerarquización, la obstaculización de la negociación colectiva y las normas de favoritismo político de la Administración. Potenciar un sindicalismo consecuente en este sector, es vital para crear las condiciones de resistencia, evitando el papel privilegiado que en la práctica se está dando a la enseñanza privada, y lograr la Escuela Pública que el Pueblo Andaluz necesita.

Estos últimos años de Movimiento de Mujeres conoció: 1) El intento del Gobierno de debilitar al Movimiento Feminista y desanimar a las mujeres a agruparse en torno a sus reivindicaciones, todo esto creando por un lado una cierta división al intentar encauzarlo por la vía del Instituto de la Mujer y por otro lado, llevando -- una política tan de gestos que ni siquiera, además de la ausencia de una ley real de Aborto, -- exista un seguimiento asistencial de cara a los problemas de la mitad de la población (Centros de malos tratos, educación no exista, bolsa de trabajo....)

Un fuerte desinterés creciente de las organizaciones obreras, -- incluso del olvido por otros movimientos sobre la problemática de la -- Mujer, reforzando su -- opresión a través de -- una política de prioridades ante la crisis, por ejemplo de cara a la eterna idea reaccionaria del "cabeza de familia", así como negar a las mujeres los aspectos específicos que -- ellas conocen de cerca sobre la violencia y la política económica de guerra.



A pesar de todo ello, el Movimiento de Mujeres como lo demuestran las recientes Jornadas de Barcelona y las actividades llevadas en el último periodo desde la iniciativa de la Coordinadora Estatal Feminista, está revitalizándose y adquiriendo una dinámica unitaria creciente entre sus diferentes corrientes, y está reafirmando su fuerza de capacidad subversiva contra los pilares patriarcales del sistema, contra sus valores e instituciones machistas. Entendemos la necesidad de ir reforzando el Movimiento Feminista y sus organizaciones autónomas en todos los sectores e ir permitiendo que cada vez más, las mujeres andaluzas puedan afirmar sus necesidades y salir de su aislamiento.

La degradación social que se esconde tras la fachada de la modernidad y tecnocratización - que nos presenta el PSOE tiene unos rasgos dramáticos para la juventud. El fomento de la droga



dentro de todo una doble moralidad, la imposibilidad de acceso al trabajo, la marginación y la delincuencia, el vacío en cuanto a actividades culturales; son afrontadas por el poder acentuando la violencia policial contra los jóvenes. Fomentar la lucha sindical contra el paro proporcionar la respuesta solidaria y colectiva de los jóvenes en defensa de sus intereses, ir imponiendo alternativas y medios culturales son tareas vitales para la consecución de una sociedad más libre.

La falta de voluntad política para planificar en función de las necesidades en el terreno sanitario, son substituidas por gestos espectaculares (transplantes, fecundación in-vitro), que no pueden ocultar la ineficacia de la Junta para fomentar la Salud en Andalucía. Los hechos cantan: Así se han abierto Centros de Salud, pero los ambulatorios siguen con las mismas consultas masificadas y con las mismas deficiencias en la asistencia de hace años. Se han abierto centros de "Planificación Familiar", pero tan pobres en objetivos, personal educado, etc..., que se dedican a facilitar anticonceptivos sin más, no dando ningún paso para favorecer la salud integral de la mujer, su autoconocimiento, y mucho menos su participación siguiendo considerándola como sujeto pasivo al que se puede manipular tranquilamente.

Hay que exigir al Gobierno una auténtica Reforma Sanitaria y no el proyecto ultrarecortado que nos quiere vender, con concesiones crecientes a los sectores profesionales más reaccionarios (Colegios Médicos) a la Sanidad privada y promocionando la farmaindustria. Hay que seguir luchando por un Servicio Nacional de Salud, público, gratuito, de calidad y por supuesto abierto a la participación de los trabajadores/as y de los ciudadanos/as en general.

La debilidad del Movimiento Obrero organizado, provocada por la posición claudicante y --pactista de sus direcciones, sólo podrá ser superada por el reforzamiento de las posiciones de la izquierda revolucionaria en el sindicato, haciendo que estos abandonen su dinámica de concesiones constantes a la patronal, de corporativización de las luchas, de su negativa a extender y coordinar los conflictos, para así poner en uno de los platos de la balanza todo el peso de la clase obrera (que la huelga general 20-J demostró

el aumento de la conciencia contra nuestra propia opresión.

## *Que pasa con estas elecciones*

Es desde el punto de vista del reforzamiento de la unidad y organización de los movimientos de lucha por los objetivos anteriormente expresados, como la LCR se plantea su táctica electoral y su posición de voto.

Por supuesto, los luchadores de izquierda - no podemos votar a ninguna de las organizaciones que, apoyando la permanencia de España en la OTAN han establecido una barrera entre sus intereses, dictados por el imperialismo y la burguesía, y - las necesidades del Pueblo Andaluz. Ningún voto de izquierda debe ir para las fuerzas atlantistas. Ningún voto de izquierda debe ir para la de recha y el PSOE.

Tampoco tenemos ninguna confianza en la uti lidad de la Convocatoria por Andalucía, Izquierda Unida impulsada por el PCA. La reconstrucción de la izquierda reformista es un obstáculo para la lucha contra el Sistema e impulsa al abandono de la movilización, como principal arma de los o primidos, en pos de intereses electoralistas que se ajustan a los límites del juego impuesto por el poder burgués.

Pero tampoco la creación de una alternativa de izquierda radical puede conseguir una proyec ción electoral importante en la situación en que estamos actualmente.

La posibilidad de que ésto sea realidad en el futuro dependerá de la unidad y organización de los revolucionarios y de su capacidad para for talecer los movimientos en lucha contra el Siste ma.

En estas condiciones la LCR no vamos a votar y vamos a reforzar la unidad con el MCA con el objetivo de dar más eficacia a nuestro trabajo común de explicación, propaganda y movilización.

Las elecciones son un acto político de un día. Es en la lucha diaria donde se van logrando los avances reales y es allí donde estaremos siempre los revolucionarios, codo a codo con todos aquellos que, sea cual sea el voto que hallan depositado en las urnas el 22 de Junio, estén dispuestos a pelear por la Paz, contra el imperialismo, por la tierra, contra el machismo, - contra el paro, contra la represión policial, por la Libertad y la Revolución Socialista, por la - Liberación Nacional de Andalucía.



¡VIVA ANDALUCIA LIBRE Y SOCIALISTA!

Comité Nacional de Andalucía de la  
Liga Comunista Revolucionaria

(CUARTA INTERNACIONAL)

# TU FUERZA ESTA EN LA LUCHA



liga



comunista revolucionaria